

Fecha: 21-11-2024

Medio: La Estrella de Iquique La Estrella de Iquique Supl.: Noticia general

Título: Estudio revela las principales brechas y los desafios de los proveedores locales

Pág.: 4 Cm2: 628,9

Tiraje: Lectoría: 9.500 28.500

Favorabilidad: No Definida





Estudio revela las principales brechas y los desafíos de los proveedores locales

Philip Wood

En una nueva versión del ciclo Visión Regional del Diario La Estrella, se presentó el "Estudio de Caracterización de Proveedores Locales de Tarapacá".

Javiera Tapia Zapata javiera:tapia@estrellaiquique.cl

n una nueva edición de Visión Regional, evento organizado por el Diario La Estrella de Iguique, la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal presentó el "Estudio de Caracterización de Proveedores Locales de Tarapacá", dirigido por Philip Wood, director de Minería de la Fundación Chile. El análisis buscó comprender la realidad de los proveedores locales, su impacto en la región y los desafíos que enfrentan para integrarse a la industria minera.

Los hallazgos revelaron que la mayoría de estos proveedores en Tarapacá son micro y pequeñas empresas que operan en servicios

de apoyo fuera de la cadena de valor minera. Además, enfrentan importantes brechas en infraestructura para la innovación y capacidades tecnológicas, lo que reflejó los desafíos de estas empresas

Philip Wood, enfatizó la importancia de los proveedores en el desarrollo regional. "Cuando consideramos a los proveedores, el impacto del PIB minero regional se eleva de un 12% a un 26%, por lo tanto creemos que la riqueza de una región está en el tejido de proveedores, mientras más denso y más sofisticados, mayor será la riqueza", afirmó.

Sin embargo, Wood también destacó que lograr este nivel de desarrollo no es tarea sencilla y requiere de una estrategia integral.

"Este es un desafío que no solo requiere la colaboración entre el sector público y privado, sino también del sistema educativo", y agregó que no se trata solo de meiorar la capacidad de las empresas, sino de

fomentar un ecopromueva la innovación, la capacitación v la integración tecnológica".

A su vez, cree que la articulación entre los distintos actores "es clave para superar las brechas existentes, o lo sacan todos los actores involucrados o no se va a poder desarrollar", concluyó.

NUEVAS TECNOLOGÍAS

La segunda ponencia la efectuó Sergio Hernández, director ejecutivo de Asociación de Proveedores Industriales de la Minería (Aprimin), quien destacó el hecho de que el estudio no so-

lo diagnostica brechas, sino que también ofrece recomendacio-

> Dijo que "la más importante es identificar la capacidad de los proveedores locales

para enfrentar el desarrollo de nuevas tecnologías" y agregó que es indispensable enfrentar ese desafío, ya que la industria minera avanza rápidamente hacia procesos más auto-

matizados, digitalizados e interconectados.

Hernández también valoró la instancia v señaló que "es demasiado relevante cuando todos los actores nos reunimos a conversar sobre estos temas, sin duda que la simbiosis produce meiores resultados".

Marcos Gómez, gerente de la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal, destacó la relevancia de este estudio como una herramienta para entender la situación actual de los proveedores locales.

"Este análisis nos permite identificar obstáculos, barreras de ingreso y comportamientos en su relación con las compañías mineras". Agregó que es una base clave para futuros provectos que involucren a las empresas, la academia y las autoridades.

Eduardo Campos, direc-

tor del diario La Estrella, mencionó que "sin duda que la minería es de las actividades más relevantes de la región y plantea una serie de desafíos", entre ellos mencionó las tasas de ocupación locales, la conmutación de mano de obra y la innovación. "Son algunas de las problemáticas que plantean interrogantes y demandan soluciones para que el aporte de la minería permita el desarrollo de las siete comunas de la región", enfatizó Campos.

Visión Regional es un proyecto del Diario La Estrella de Iquique y cuenta con el apoyo de Collahuasi, Teck Quebrada Blanca, SQM, la Asociación de Industriales de Iquique, Universidad de Tarapacá, Universidad Arturo Prat, Puerto de Iquique, Universidad Santo Tomás, Inacap y el Hotel Gavina Costa Mar.